



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

16.31
47687

47687

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

SANCIONA CON FUERZA DE

LEY:

SECRETARÍA DE ESTADO DE ECONOMÍA SOCIAL,

POPULAR Y SOLIDARIA

ARTÍCULO 1 - Modifícase el CAPITULO VII de la Ley 13920, el que queda redactado de la siguiente manera:

"CAPÍTULO VII SECRETARÍAS DE ESTADO ARTÍCULO 22 - El Gobernador de la Provincia tendrá bajo su directa dependencia a la Secretaría de Estado de Economía Social, Popular y Solidaria. Su titular lo asiste en todo lo atinente a la economía social, popular y solidaria (ESPyS), con la finalidad de desarrollarla y dignificarla, poniendo en valor la producción, los espacios comunitarios, la comercialización, la capacitación, la innovación, la estabilidad laboral y el reconocimiento pleno de los derechos de las y los trabajadores que la integran. En particular le corresponde:

- 1) Proponer y desarrollar políticas de gobierno en materia de promoción y fortalecimiento de la economía social, popular y solidaria.
- 2) Entender en el diseño y ejecución que contribuyan al desarrollo de las condiciones laborales adecuadas para garantizar a los actores de la ESPyS el ejercicio efectivo de todos los derechos.
- 3) Garantizar, en las políticas públicas, la adecuada coordinación de todos los actores de la ESPyS.
- 4) Asegurar el desarrollo de políticas de inclusión laboral y formación integral de los trabajadores de la ESPyS.
- 6) Promover el asociativismo y la integración de procesos.
- 7) Asegurar el acompañamiento, el financiamiento y la asistencia técnica de las unidades productivas.
- 8) Promover el desarrollo de proyectos locales de inclusión e innovación económica, atendiendo las particularidades socioeconómicas de cada región.
- 9) Impulsar políticas que permitan eliminar las desigualdades de género, tanto en el diseño de estrategias de cuidado, como aquellas que se



**CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE**

Lucila De Ponti
Diputada Provincial

Leandro Busatto
Diputado Provincial

Damaris Pacchiotti
Diputada Provincial
Provincial

Ricardo Olivera
Diputado Provincial

Carlos Del Frade
Diputado



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

leyes 25865 (año 2004) y 26223 (año 2007) que estructuraron la ejecución del monotributo social; la ley 26117 de Promoción del Microcrédito para el Desarrollo de la Economía Social (año 2006); la ley 26355 de Marcas Colectivas (año 2008). Otra contribución al proceso de reconocimiento legal e institucional de la economía social la aportó la ley 26684 modificatoria de ley 24522 de Concursos y Quiebras, sancionada en el año 2011, puesto que confirió un sustento jurídico al mecanismo de rescate de la empresa fallida por parte de los trabajadores de la misma, al contemplar la continuidad de la empresa por parte de los trabajadores fundamentada en la conservación de la fuente de trabajo. Finalmente, formando parte de la estructura del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación, se ha creado la Secretaría de Economía Social.

Las demarcaciones conceptuales de la Economía Social, Popular y Solidaria que proporcionan las legislaciones provinciales de Buenos Aires, Entre Ríos, Mendoza y Chaco contienen menciones atinentes a diferentes variedades de actividades propias del fenómeno social y solidario y a algunos de los rasgos que definen a los actores que las llevan adelante.

En nuestra provincia contamos con un proyecto de ley Expte. 30246 -de autoría de los Diputados Toniolli y Rico y de la Diputada Robustelli-, por el cual se crea un Régimen de Promoción y Fomento de la Economía Social y Solidaria y su acumulado proyecto de ley Expte. 30269 -de autoría de las Diputadas Bertero y Benas-, que se ha sancionado en octubre de 2015 en esta Cámara, y se encuentra sin tratamiento en la Cámara de Senadores. El mismo, además de crear un régimen de promoción y fomento, propone una definición de la Economía Social y Solidaria -que tomamos en el presente proyecto-, define los sujetos de la misma, crea el Instituto de la Economía Social y Solidaria dependiente del Ministerio de Desarrollo Social, y conforma un Consejo Provincial de la ESyS y Mesas de Diálogo regionales.

Asimismo, en el año 2015 todos los Estados Miembros de las Naciones Unidas aprobaron los 17 Objetivos como parte de la Agenda



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

continúan siendo las principales responsables de diseñar estrategias para garantizar el cuidado de sus hijos durante las jornadas laborales, no disponiendo de dispositivos que resuelvan su cuidado. Asimismo es necesario avanzar en el tratamiento de esta problemática con los varones, para lograr distribuir estas funciones de forma más equitativa.

La Economía Social, Popular y Solidaria ha desempeñado un rol históricamente importante, posicionándose como espacio clave para la inclusión sociolaboral y el desarrollo de proyectos basados en relaciones de cooperación, control democrático y solidaridad. Constituye asimismo, un sector estratégico frente a la crisis y la pérdida de empleos formales, y cumple un papel fundamental a nivel de motor económico ya que distribuye de forma más igualitaria la renta y la riqueza, contribuye al desarrollo económico, incrementa la autonomía de los territorios, corrige los desequilibrios del mercado de trabajo, oferta más servicios de bienestar social, ayuda a la estabilidad económica y hace que el desarrollo económico sea sostenible.

La institucionalización que estamos proponiendo permitirá adecuar las políticas sociales a las preferencias y necesidades de la ciudadanía atendiendo a la problemática de las brechas de género, posibilitará atender a la diversidad territorial, mantener unidas a las comunidades y fortalecer los procesos de integración social y productiva. La crisis del COVID-19 ha revelado la importancia de los territorios que constituye el espacio natural de la Economía Social, Popular y Solidaria. Sus principios y prácticas aportan una propuesta de transformación que no sólo ayuda a satisfacer las necesidades inmediatas frente a la emergencia, sino que pueden contribuir a un mundo post pandemia más sostenible e igualitario.

Es necesario, entonces, avanzar en las relaciones concretas que se dan entre el Estado y los actores de la economía solidaria y desarrollar un vínculo más apropiado para lograr un avance real hacia una nueva economía. Desde esta mirada, no basta entonces con afirmar la necesidad de "apoyo" estatal para el fortalecimiento de estas economías,